

# Lunes 30 de julio 2012

Última modificación 30.07.2012

El Financiero BMV, con uno de los mejores desempeños a nivel mundial Clara Zepeda Hurtado Contra viento y marea, el mercado accionario de México siguió registrando uno de los mejores desempeños a nivel mundial, al acumular un rendimiento de 11.86 por ciento en pesos y de 17.46 por ciento en dólares. Ante la voluntad de las autoridades de la zona euro de hacer todo lo posible para rescatar al bloque económico, uniéndose a las declaraciones del Banco Central Europeo, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) avanzó el viernes 499.16 puntos, equivalente a una ganancia de 1.22 por ciento, a 41 mil 476.48 unidades, con lo que estableció su máximo histórico número 13 del año. P.C. BMV, sistema financiero Impuestos récord inhiben las ganancias de Pemex Esther Arzate Mientras Pemex registró una severa reducción de 54 por ciento en sus ganancias en la primera mitad del año, el gobierno federal aumentó sus ingresos petroleros, ya que los impuestos y derechos que obtuvo de la paraestatal se elevaron 11 por ciento, al alcanzar un récord histórico semestral de 465 mil 200 millones de pesos, equivalentes al 56 por ciento del total de las ventas. Sólo en el segundo trimestre del año la paraestatal registró una pérdida neta de 25 mil 917 millones de pesos, que contrastan con la utilidad de 16 mil 43 millones del mismo periodo de 2011. Le afectó un resultado integral de financiamiento negativo y un aumento de costos.

P.C. PEMEX, impuestos, paraestatal Peligro latente de una nueva crisis alimentaria Héctor A. Chávez Maya Ante la caída en la producción de granos en Estados Unidos, derivada del grave problema de sequía que se vive en ese país y que ha llevado a un alza en los precios, en especial del maíz, investigadores y organizaciones rurales advirtieron del riesgo de una crisis alimentaria. La baja en la producción de comestibles, la especulación y la creciente utilización de granos para elaborar biocombustibles son factores que llegaron para quedarse y que serán determinantes para el incremento en los precios de los principales granos, entre éstos el maíz, que en los últimos días han superado los niveles alcanzados en 2008, señalaron especialistas.

P.C. crisis, alimentos, precios, producción Sector manufacturero opera a su mayor nivel de capacidad desde 2007 Eduardo Jardón La industria manufacturera en México trabajó a 81.4 por ciento de su capacidad de producción en mayo del presente año. Fue su mayor nivel desde que hay cifras disponibles (en enero de 2007), según registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El indicador muestra una sólida recuperación tras la crisis económica, cuando llegó a caer a 74.4 por ciento, en febrero de 2009. P.C. industria manufacturera, INEGI Crece 2.9% el empleo en los países en desarrollo en el primer trimestre Marcela Ojeda Castilla Durante el primer trimestre el empleo continuó recuperándose de manera sostenida en los países en desarrollo, aunque las economías empiezan a enfrentar dificultades para reabsorber a los trabajadores que se reincorporan a la fuerza laboral después de la crisis, informó el Banco Mundial (BM). En su reporte mensual "Tendencias del empleo" destacó que en una muestra de 12 naciones de ingreso mediano se observa que el empleo continuó recuperándose de manera sostenida, a pesar de que la producción creció moderadamente. Dijo que el Producto Interno Bruto (PIB) siguió creciendo a un ritmo aceptable, incrementándose levemente para llegar a 4.7 por ciento, a pesar de la amenaza de desaceleración económica en algunas zonas de la Unión Europea (UE). P.C. Banco Mundial, empleo Aguascalientes, Sinaloa y Querétaro, lideran el crecimiento económico Eduardo Jardón Campeche y Guerrero presentan caídas en la actividad productiva. Aguascalientes, Sinaloa y Querétaro fueron las entidades con mayor crecimiento económico durante el primer trimestre, con 9.2, 8.4 y 7.9 por ciento, respectivamente. Estos incrementos son considerablemente superiores al 4.6 por ciento que registró la economía del país en el periodo. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) destacan que únicamente Campeche y Guerrero presentaron caídas en la actividad productiva, con 3.9 y 0.1 por ciento, en cada caso. P.C. INEGI, entidades federativas, crecimiento económico, PIB Costos salariales ponen en peligro la competitividad china (AFP) BEIJING, 29 de julio.- China se enfrenta a un rápido aumento de sus costos salariales, que ponen en peligro su competitividad, al tiempo que la productividad de la "fábrica del mundo" sigue aumentando, en un país que todavía tiene muchas bazas para atraer a los inversionistas, estiman analistas. El costo de la mano de obra en China será equivalente al de Estados Unidos dentro de cuatro años, al de la zona euro en cinco años y al de Japón en siete, advierte Natixis en un estudio publicado en junio. P.C. China, competitividad, salarios, costos Disminuyó la inversión extranjera directa en el presente sexenio Marvella Colín Cifras preliminares indican que sería 5.1% menor frente a la pasada administración y sumaría 134 mil 545 mdd. En un escenario de crisis financiera internacional y, por ende, de incertidumbre en la mayoría de las economías del mundo, México atenuó este sexenio la captación de inversión extranjera directa (IED) en comparación con los seis años previos. De lograrse inversiones foráneas de 19 mil 500 millones para el presente año, como lo prevén los especialistas, la IED total en el sexenio llegaría a 134 mil 545 millones de dólares, nivel 5.1 por ciento menor que el monto captado en la administración pasada. Esto, en parte, es resultado de la crisis económica mundial de 2009, cuando los flujos de inversiones hacia México bajaron 40 por ciento, principalmente por la reducción de 35 por ciento en la inversión de Estados Unidos en ese año, y de 23 por ciento en 2010. P.C. inversión extranjera directa, economía mundial, crisis Reforma Emitirán deuda empresas apoyadas por SE Por Karla Rodríguez Cd. de México México (30 julio 2012).- A finales de este año, al menos 2 de las 10 empresas que participaron en la primera emisión del Programa Mercado de Deuda para Empresas podrían colocar certificados bursátiles de deuda, para financiar su crecimiento en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). De las 10 firmas que integran la primera generación del programa en 2011, 4E e Inmofin son las que se encuentran más adelantadas en el proceso de listarse en la Bolsa. En conferencia de prensa, el presidente del Grupo BMV, Luis Téllez, indicó que es probable que el año entrante el resto de las firmas que recibieron financiamiento para institucionalizarse pudieran también emitir deuda. P.C. sistema financiero, sector empresarial, deuda, Secretaría de Economía Preocupa a BM alzas en alimentos Por Reuters Washington DC Estados Unidos (30 julio 2012).- El Banco Mundial dijo este lunes que estaba preparado para ayudar a los gobiernos a responder a un alza

generalizada en los precios de los granos que nuevamente ha puesto en riesgo a los más pobres del mundo. "No podemos permitir que alzas de corto plazo en los precios de los alimentos tengan consecuencias dañinas en el largo plazo sobre los más pobres y vulnerables", dijo en un comunicado el presidente del Banco Mundial, Jim Yong Kim. "El Banco Mundial y nuestro socios están monitoreando de cerca esta situación, de manera de que podamos ayudar a los gobiernos a poner en práctica políticas para ayudar a la gente a lidiar con esto", sostuvo Kim, un experto en salud pública que enfrenta en los precios de los alimentos su mayor desafío en los dos meses que lleva en el cargo.

P.C. Banco Mundial, precios, alimentos Mantienen ganancias Bolsas europeas Por AFP y Reuters Londres Inglaterra (30 julio 2012).- Las principales Bolsas europeas iniciaron la semana hilando otra jornada de ganancias, ante las expectativas de que tanto el Banco Central Europeo (BCE), como la Reserva Federal estadounidense instrumenten estímulos para apuntalar sus economías. El EURO STOXX 50, que agrupa los principales títulos de la región, cerró con una ganancia de 1.70 por ciento en 2 mil 340.31 puntos, concluyendo, por primera vez desde abril, encima del promedio de 200 días. "Un cierre por encima (del promedio de 200 días) podría dar indicios de un grado de estabilidad y sugerir que la tendencia bajista tras los máximos de marzo está perdiendo su fuerza", dijo Phil Roberts, jefe de estrategia técnica de mercados europeos de Barclays.

P.C. sistema financiero, bolsas europeas Niegan solicitud de rescate en zona euro Por AFP Bruselas Bélgica (30 julio 2012).- La Comisión Europea indicó este lunes que ni España ni ningún otro país miembro de la zona euro pidió la ayuda del fondo de rescate europeo para que éste compre deuda soberana en los mercados secundarios, dijo un portavoz. "No hubo un pedido de ayuda", dijo el portavoz comunitario, Antoine Colombiani. El Fondo Europeo de Estabilidad Económica (FEEF) sólo puede comprar deuda soberana en los mercados secundarios si lo solicita un Estado de la zona euro, según la legislación en vigor. El portavoz recordó además que este martes expira el plazo acordado con el Gobierno español del conservador Mariano Rajoy para presentar su presupuesto 2013-2014.

P.C. España, zona euro, rescate financiero, deuda soberana Acelera España recesión; cae PIB 0.4% Por Reuters Madrid España (30 julio 2012).- Como recientemente pronosticó el Banco de España, la economía del país aceleró su ritmo de recesión en el segundo trimestre del año en el que acumuló tres trimestres consecutivos de contracción, según datos divulgados este lunes por el Instituto Nacional de Estadística (INE). La oficina de Estadística indicó, en base a sus datos preliminares, que el PIB cayó un 0.4 por ciento en tasa intertrimestral entre los meses de abril y junio de este año, frente a un descenso del 0.3 por ciento en el trimestre anterior. En términos interanuales, el PIB cayó un 1.0 por ciento en el segundo trimestre del 2012 desde un descenso del 0.4 por ciento entre los meses de enero y marzo.

P.C. España, recesión, PIB, INE El Universal Pemex tendrá nuevo récord en inversión Luis Carriles | El Universal En el último año de la presente administración la inversión alcanzada Petróleos Mexicanos será de 301 mil millones de pesos, el nivel más alto alcanzado por la petrolera, señaló el funcionario Ignacio Quesada Morales, director corporativo de Finanzas. "El presupuesto de inversión programado para este año es de 301 mil millones de pesos y vamos, con respecto al nivel de aplicación en este año, a niveles históricos y la expectativa es llegar a un nivel alto de ejercicio presupuestal", dijo. P.C. PEMEX, inversión BMV llega a nuevo nivel histórico Ricardo Jiménez | El Universal La bolsa accionaria mexicana logró sólidas ganancias en las operaciones del viernes pasado, donde llegó a otro nivel máximo histórico, al alcanzar los 41 mil 476.48 puntos, derivados de la expectativa de que los bancos centrales de Europa y Estados Unidos actuarán para calmar el nerviosismo de los mercados globales, con la finalidad de impulsar el crecimiento mundial. La canciller de Alemania, Angela Merkel, y el presidente francés, Francois Hollande, prometieron hacer todo lo que esté en su poder para proteger al euro, haciendo eco de comentarios similares hechos en la víspera por el presidente del Banco Central Europeo. En tanto, un débil dato de crecimiento de la economía de EU en el segundo trimestre, apuntó a que la Fed podría implementar acciones para reactivar la actividad y mejorar el empleo. El peso mexicano resultó favorecido, tras experimentar una recuperación de 1.15%, esto es una apreciación de 15.36 centavos, por lo que al cierre de las negociaciones llegó a los 13.2589 pesos en operaciones al mayoreo, mientras al menudeo (ventanilla bancos) finalizó en 13.36 pesos. P.C. BMV, sistema financiero El Economista Peso se deprecia y muestra cautela ante reunión de BCE y Fed El peso se depreció 0.28% este lunes, en un entorno dominado por la cautela antes de que los bancos centrales de la zona euro y Estados Unidos se reúnan esta semana y anuncien medidas que podrían ser vitales para las finanzas y la economía. La moneda cotizó en 13.2918 a la compra y 13.2969 a la venta por dólar, con un descenso de 0.28% o 3.79 centavos, frente a los 13.2589 pesos del precio referencial del viernes. El Banco Central Europeo se reunirá el jueves y muchos participantes del mercado han especulado que podría tomar medidas audaces, como la reactivación de su programa de compra de bonos para reducir los costos de endeudamiento de España e Italia. P.C. tipo de cambio, peso, Banco Central Europeo, sistema financiero, economía mundial Aguascalientes, con la mayor expansión estatal Erick Ramírez / El Economista Durante el primer trimestre del año, 18 entidades registraron un crecimiento superior al nivel nacional, de 4.6%, de acuerdo con el Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAE), que es una medición aproximada al Producto Interno Bruto (PIB). Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelan que Aguascalientes mostró la mayor expansión, con una variación de 9.2 por ciento. El resto de los estados que superaron el nivel nacional fueron: Sinaloa, con 8.4%; Querétaro, con 7.9%; Sonora, con 7.6%; San Luis Potosí, con 7.2%; Zacatecas y Puebla, con 7.1%, así como Tabasco, con 6.6 por ciento. P.C. entidades federativas, crecimiento económico, PIB, INEGI, ITAE Volatilidad prolongada afectará inflación Leonor Flores / El Economista De persistir la depreciación cambiaria por un periodo prolongado, los riesgos para la economía serían la generación de presiones inflacionarias, dado el alto nivel de dependencia de productos importados. Y en esas condiciones, es previsible que el Banco de México prefiera incurrir en la pérdida de reservas internacionales que

alejarse de la meta de inflación, según establece un estudio del Departamento de Economía de la Universidad Autónoma Metropolitana. Al analizar la volatilidad cambiaria como síntoma de la crisis mundial prolongada y los riesgos para la economía mexicana, la profesora e investigadora, Josefina León, explicó que la inflación genera procesos de redistribución del ingreso que no son favorables a la clase trabajadora. P.C. Banco de México, inflación, reservas internacionales, crisis, sistema financiero S&p revisa a la baja proyección de crecimiento de EspañaCincoDíasAnte la crisis de la deuda y el aumento de coste de financiación, los Estados y los sectores inmobiliario y bancario están intentando reducir su deuda. El desapalancamiento, o la liberación de obligaciones, provoca un decrecimiento de la economía, según un informe de la agencia de calificación Standard & Poor's. La agencia de calificación prevé que el PIB español se contraiga un 1.7% este año y un 0.6% en 2013. La zona euro crecería solo un 0.4% en 2013, después de perder un 0.6% del PIB este año. El Gobierno rectificó sus previsiones el 20 de julio, cuando anunció que España caería solo un 1.5% este año, frente al 1.7% previsto anteriormente. El informe de S&P cuestiona así la visión más algo más optimista del ministro de Economía, Cristóbal Montoro, que justifica los recortes porque considera que son necesarios para crecer. P.C. España, crecimiento económico, pronósticos La Jornada Baja dos puntos confianza económica en la zona euroNotimex Bruselas. La confianza económica volvió a caer en julio tanto en la zona euro como en el conjunto de la Unión Europea como consecuencia de un empeoramiento del sentimiento respecto a todos los sectores de la economía, informó hoy la Comisión Europea (CE). En los socios de la moneda única, el indicador descendió dos puntos porcentuales y se situó en 87.9 enteros, mientras que en los Veintisiete experimentó una bajada de 1.4 puntos, hasta los 89 enteros. P.C. zona euro, Unión Europea, Comisión Europea Promedian en \$13.35 dólar a la venta en el aeropuerto capitalinoNotimex México, DF. En casas de cambio ubicadas en la terminal aérea de la capital mexicana el dólar estadounidense se vende en un promedio de 13.35 pesos y se compra en 12.87 pesos. La divisa norteamericana se oferta en un precio máximo de 13.50 pesos y se adquiere en un precio mínimo de 12.50 pesos en centros cambiarios del Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad de México. El euro alcanza una cotización a la venta de hasta 17.50 pesos, mientras que la más baja a la compra es de 16.15 pesos. P.C. tipo de cambio, dólar El País Estados Unidos apoya los esfuerzos europeos para salvar el euroJuan Gómez Berlín 30 JUL 2012 - 17:25 CET913 El ministro alemán de Finanzas, el democristiano Wolfgang Schäuble (CDU), departió este lunes sobre la crisis del euro con su homólogo estadounidense Timothy Geithner. La reunión &ldquo;informal&rdquo; interrumpió las vacaciones de Schäuble y tuvo lugar mientras en Alemania aumentan las tensiones sobre la estrategia para salir la crisis. Estados Unidos da así su apoyo a las medidas europeas para defender el euro y tratar de contener la crisis europea, que está lastrando también la recuperación económica de Estados Unidos y amenazando las posibilidades del presidente, Barack Obama, de ser reelegido. P.C. Estados Unidos, Europa, sistema financiero, euro, crisis El BCE y el fondo de rescate actuarán juntos para ayudar a España e ItaliaClaudi Pérez / Juan Gómez Bruselas / Berlín 29 JUL 2012 - 18:26 CET1038 Europa atraviesa &ldquo;un momento crucial&rdquo; y &ldquo;no hay tiempo que perder&rdquo; para salvar al euro y superar la crisis de la deuda. Para ello, Europa está dispuesta &ldquo;a utilizar todos los medios para mostrar que protege su estabilidad financiera&rdquo;. Así lo expresó ayer el presidente del Eurogrupo, Jean-Claude Juncker, quien reveló cuál será el camino para despejar las dudas: una acción conjunta del Banco Central Europeo (BCE) y del Fondo Europeo de rescate (FEER) para comprar deuda soberana de los países en problemas en los mercados secundarios. P.C. crisis, deuda, sistema financiero, rescate financiero, Banco Central Europeo El INE confirma el agravamiento de la recesión en el segundo trimestre de 2012El País Madrid 30 JUL 2012 - 09:43 CET11 El Instituto Nacional de Estadística ha confirmado este lunes que la recesión se agravó en el segundo trimestre del año con un caída del Producto Interior Bruto (PIB) del 0,4%, una décima más que en el arranque de 2012. En tasa interanual, la contracción pasa del 0,4% al 1%. El dato confirma el avance que publicó hace algo más de una semana el Banco de España y la oficina de estadística también coincide en las causas de la contracción. "Este resultado se produce como consecuencia de una aportación más negativa de la demanda nacional, compensada parcialmente por una contribución de la demanda exterior positiva y de orden similar a la registrada en el trimestre precedente", asegura el INE. El Banco de España también aludía al debilitamiento del consumo privado &mdash;aporta más del 50% del PIB por el lado de la demanda&mdash;. Asimismo, también señalaba que la recesión habría sido más intensa de no ser por &ldquo;la moderada recuperación de las exportaciones&rdquo;. P.C. INE, PIB, recesión, crisis Los inversores extranjeros aceleran su huida de España tras la petición de rescateEl País Madrid 30 JUL 2012 - 16:47 CET4 La deuda española en manos extranjeras bajó al 35% del total con 203.271 millones en junio, el mes en el que el Gobierno se vio abocado a pedir el rescate del sector financiero tras el estallido de la crisis de Bankia. El recorte, además, supone un descenso del 4% o 9.250 millones con respecto al mes anterior, con lo que la huida de los inversores foráneos vuelve a acelerarse tras echar el freno en abril y mayo, cuando apenas se redujo en unos 7.000 millones. La inversión extranjera en el papel del Estado lleva a la baja desde septiembre por culpa de las mayores dudas sobre la economía española, en recesión e inmersa en un duro proceso de ajuste contra el déficit, y el temor a que su deterioro pueda acabar provocando un rescate integral o, en el último extremo, un episodio de impago. P.C. España, crisis, recesión, inversión Argentina extiende las restricciones cambiarias a pensionistas españolesFrancisco Peregil Buenos Aires 30 JUL 2012 - 00:58 CET38 Argentina ha emprendido desde hace varios meses una batalla contra la salida de dólares del país. Necesita mantener un superávit de 10.000 millones de dólares al año para no verse obligada a pedir dinero en el extranjero, ya que pagaría unos intereses elevadísimos. Y para mantener el superávit el Gobierno intenta convencer a los ciudadanos de que deben dejar de ahorrar en dólares. Desde principios de julio, las restricciones se extienden a jubilados que reciben pensiones de países extranjeros, como Italia y España, a los que antes se dejaba cambiar pesos sin limitaciones. P.C. Argentina, pensiones El fantasma de crisis pasadas reapareceAlicia González Madrid 29 JUL 2012 - 01:00 CET6 Los graneros de medio mundo empiezan a hacer recuento del estado de sus reservas. El otoño se presenta duro y complicado si los malos datos de producción de cereales del arranque del verano se confirman en las próximas semanas. Los precios ya están descontando que las previsiones de las cosechas de algunos cereales para este año no se cumplirán y, llegados a ese punto, el fantasma

de una tercera crisis alimentaria planea sobre los mercados de materias primas. P.C. sequía, alimentos, crisis, producción, precios